

Début des travaux de la future maison des associations

(<https://ville-cachan.fr/actualites/debut-des-travaux-de-la-future-maison-des-associations/>)

Le bâtiment La Porterie, à l'entrée de Campus Cachan, sur l'avenue du président Wilson, hébergera demain la future Maison des associations et des initiatives citoyennes de Cachan.

Ce projet est né des échanges entre Cachanaises et Cachanais lors de la concertation « Parlons ensemble de Cachan » en 2019. Les travaux ont commencé mi-avril 2025.

Un projet co-construit

La Ville a tenu, dès l'origine, à associer les Cachanaises et les Cachanais à la construction de ce nouveau lieu. Des entretiens ainsi que plusieurs ateliers participatifs ont été organisés de mars 2023 à juin 2024 avec des acteurs du tissu associatif local ainsi qu'avec des porteurs de projets et des habitants. Les associations locales ont également été consultées via un questionnaire en mars 2024.

La concertation a permis de préciser les attentes et les besoins tant des habitants que des associations. Tous ont noté la nécessité d'en faire un lieu convivial et intergénérationnel, intégrant un espace restauration, un lieu qui favorise l'innovation sociale et l'expérimentation, avec des ateliers, des espaces à partager et des évènements pour se rencontrer, se former, travailler ensemble. Autant d'éléments qui ont permis de construire le cahier des charges pour l'aménagement du bâtiment.

Un futur lieu aux atouts multiples

La Ville a retenu pour site le bâtiment existant de La Porterie, occupé jusque fin 2024 par un tiers-lieu géré par l'association La Mine. La Maison des associations et des initiatives citoyennes bénéficiera ainsi d'un emplacement stratégique : à l'entrée principale du quartier Campus Cachan en cours d'aménagement, à proximité du centre-ville, en jonction avec les quartiers de La Plaine et de la Cité-Jardin.

Les travaux ont débuté mi-avril avec le curage du bâtiment qui devrait durer environ 3 mois. Place ensuite aux travaux d'aménagement, qui seront réalisés afin de :

- Réduire la consommation énergétique du bâtiment, en utilisant des matériaux et des ressources locaux, biosourcés et recyclés
- Assurer l'accessibilité du bâtiment pour les personnes à mobilité réduite
- Créer des espaces modulables et lumineux

Ces travaux permettront ainsi d'adapter le bâtiment à ses futurs nouveaux usages. Agrandi, rénové, le bâtiment de la Maison des associations et des initiatives citoyennes accueillera en rez-de-chaussée un espace de restauration ainsi qu'une salle polyvalente et, dans ses étages, des espaces de travail, des espaces communs, d'ateliers, des salles de réunion ainsi que des bureaux administratifs. En extérieur, des terrasses accessibles donneront sur un parvis végétalisé.

L'ouverture de la maison des associations est prévue à l'été 2026.

Féminisation de la maison des associations

Dans le cadre d'une concertation prochaine, ce bâtiment adoptera le nom d'une femme qui aura marqué son époque, à l'image de 7 autres lieux emblématiques du Campus Cachan.